



De nombreux échanges à la Journée Régionale Ovine en Vendée

La 16ème Journée Régionale Ovine a été l'occasion de nombreux échanges concernant les différentes thématiques abordées, avec des questions émanant des éleveurs présents (50 participants) comme des apprenants (50 également), particulièrement intéressés et réactifs, y compris sur des aspects pratiques. La participation globale a été très satisfaisante (130 personnes contre 180 en 2021). Le



cadre de l'exploitation du GAEC Le Pay (Montréverd, 85) était particulièrement adapté pour l'organisation de cette journée, avec notamment une bergerie très spacieuse.

La présentation de l'exploitation par Alexis Gratton avait lieu dans l'ancien bâtiment lapins utilisé maintenant pour le désaisonnement lumineux, et cette pratique a suscité de nombreuses questions concernant sa mise en œuvre. Les résultats obtenus au GAEC le Pay sont très bons (90% de fertilité en paternité) sans que les contraintes soient trop lourdes, surtout pour les deux premiers lots, qui peuvent bénéficier de jours courts naturels. La conduite du 3ème lot est un peu

plus contraignante, avec la nécessité de jours courts artificiels, les brebis étant rentrées la nuit dans le bâtiment obscurci en avril-mai.

Un atelier était dédié à la présentation par Jean Gratton des équipements de l'exploitation, particulièrement performants, depuis le quad équipé pour la pose de clôtures électriques (« l'investissement le plus rentable de la ferme, avec 8 hectares clôturés en 1 heure ») jusqu'à la bergerie, très lumineuse et disposant de 600 places aux cornadis, en passant par les différents équipements de contention (parcs fixe et mobile, cages de contention et de retournement, etc.) et l'automoteur de distribution du concentré



Dans un contexte où l'anticipation de la présence du loup est indispensable, l'atelier sur les chiens de protection a lui aussi donné lieu à de nombreuses questions : liens entre les différents cercles et les aides au financement des moyens de protection, expérience de l'intervenant (Anthony Fiard, éleveur en Bretagne et ancien berger dans les Alpes) dans sa gestion des attaques, avantages et inconvénients des différentes races de chiens, techniques de sociabilisation des chiens pour prévenir les conflits avec les autres usagers de l'espace, etc...



L'atelier sur l'agrivoltaïsme a permis d'insister sur la priorité à donner aux projets agricoles face à ceux portés par les développeurs, dont certains ne connaissent rien à l'agriculture. Jacques Guiho, éleveur ovin en Mayenne, a souligné l'importance de bien expliquer le projet en amont pour qu'il soit bien accepté par la commune et le voisinage. Il a également pointé le temps nécessaire au montage du projet et l'importance de l'intégration paysagère, qui conditionne le futur cadre de travail et de vie.

Tous les documents présentés lors de la JRO sont disponibles au lien suivant : <https://pays-de-la-loire.chambres-agriculture.fr/index.php?id=2984283>



(Vincent BELLET - Institut de l'Élevage)

[Radio_ovin] - Quand et comment distribuer des minéraux aux brebis

Philippe Dubois au GDS de la Charente conseille un apport de minéraux aux animaux en cas de pathologies : cela permet de soutenir le système immunitaire. Il préconise aussi un apport (notamment de zinc, sélénium et manganèse) 1 mois avant la naissance des agneaux, ainsi qu'à la mise à la reproduction. Dans tous les cas, il faut faire attention au rapport phospho-calcique de la ration et ne pas hésiter à faire des cures si besoin. Les aliments de bovins sont à proscrire absolument : ils contiennent beaucoup trop de cuivre et sont donc toxiques pour les ovins .



<https://idele.fr/detail-article/radio-ovin-n-14-quand-et-comment-distribuer-les-mineraux-aux-brebis>



CTRL + clic sur le lien pour ouvrir le podcast

(Carole LE CREFF - CAPDL)

Agenda

19 décembre 2023 : Ovinpiades des jeunes bergers au GAEC Pontron (49)